



TÍTULO ARTÍCULO: ¿QUÉ ES SER HOMBRE?

EL MERCURIO

13 JUN. 2000 P. 19 (Supl.)

Darío Osés, escritor

“EN PRIMER LUGAR, entiendo lo masculino como una condición que no coincide con la del macho, que es bastante más elemental. La maldad del hombre procede en gran medida de esa confusión de lo masculino con el macho. En la cultura latinoamericana el macho es una especie de diota que derrocha su fuerza, es borracho, pendenciero y tenorio —o quizás ni siquiera lo es pero presume serlo con mucho alarde, borrar y ostentación— que contempla embalsado el fútbol, el boxeo y las peleas de gallo y que divide a las mujeres entre santas y putas. Se casa con las primeras y las maritiza —para eso son santas— y se enamora de las segundas que lo decepcionan y lo fagocitan. En ese aguanie de la orden y la fagocitación este papero tipo encuentra también la confirmación de su potencia y su identidad de macho.

El macho es tremendamente inseguro, duda de su hembra y por eso siempre la está demostrando. En ese sentido lo se queda en una eterna adolescencia que se va haciendo patético a medida que pasan los años.

Lo masculino, en cambio, se manifiesta a través de una serie de energías mucho más curas, vinculadas a ciertos aquet pos como las de

Padre, el Rey o el Mago. El rey es imprescindible y cercano de la calidad de uno de los más honrosos posibilidades del hombre, que le permite, entre otras cosas, una expresión de su actividad. El rey es el que ordena y organiza, el que enfrenta las potencialidades y las fuerzas oscuras y caóticas. La misión del rey no tiene por qué generar ordenes autoritarios ni represivos, puesto que se complementa con el mago que es el que indaga, crea, y es capaz de poner el mundo patas arriba para encontrar sus sentidos ocultos.

El orden patriarcal, con su autoritarismo y sus imposiciones de jerarquías rígidas, ha desconectado a lo masculino. Sin embargo, lo patriarcal es más bien una malversación de lo masculino y de sus valores más nobres y creadores.

Un hombre con verdaderos valores masculinos es autónomo y afirmativamente maduro. Tiene una tremenda libertad, puesto que no está esclavizado por las determinaciones que imponen a macho. El ejercicio de esa libertad le permite, entre otras cosas, no dejarse llevar por el machismo, por sus lobbies —como la homofobia, por ejemplo— ni por sus secuelas de existencia nacional, tener una relación mucho más satisfactoria con las mujeres, con las niñas y con los otros hombres”.

5893 X 8

¿Qué es ser hombre? [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Qué es ser hombre? [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile